

Aquí, el seminario de cultura mexicana.

Una invitación a caminar por los senderos de nuestra cultura.

María del Carmen Olivares Arriaga

Domingo 4 de agosto 1996.

Sendero N° 14

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, es posible que pueda afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta y obedecer las instrucciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.- Fue gobernador del estado de 1937 a 1941, durante su mandato se luchó contra el latifundismo y se impulsó el ejido. Estudió en la Escuela Nacional de Agricultura, de la que fue posteriormente director a su regreso de París, donde amplió sus estudios sobre la Reforma Agraria. Es autor de numerosos libros entre ellos dos volúmenes con sus cartas. ¿Sabe usted a quién nos estamos refiriendo? (D.B.T.).

-General Raúl Gárate.....Vaya al 11

-Ingeniero Marte R. Gómez.....Vaya al 23

-C. Manuel A. Revisé.....Vaya al 17

2.- Según referencia del Sr. Covián, el primer periódico que se publicó en el estado fue El Termómetro Político, en el año de 1824; el impresor fue Edwin B. Cotten y se elaboró en una prensa oficial del Congreso de Tamaulipas. ¿Sabe usted el nombre de la población dónde se editó?

-Villa de Padilla.....Vaya al 28

-Matamoros.....Vaya al 7

-Ciudad Victoria.....Vaya al 18

3.- Sí, usted tiene razón, el 3 de julio de 1770 se fundó en Villa de Casas con el nombre de Croix. Por este acierto le rogamos recibir nuestras felicitaciones sinceras. Le invitamos a ir al 19.

4.- No, lo sentimos mucho pero se equivocó. Esta hacienda no se encuentra en esta región. Pero adelante, no se apene por ello, le sugerimos ir al 19 y encontrar la alternativa que lo lleve al camino correcto. Suerte.

5.- En 1846, los norteamericanos atacaron la ciudad de Monterrey enfrentándose no sólo con los soldados sino con los habitantes. En este movimiento se distinguió una joven tamaulipecana originaria de San Carlos, quien arengó a los defensores y luchó en la azotea de una casa ubicada en el centro de la ciudad. ¿Sabe usted el nombre de esta valiente y patriótica mujer? (J.F.Z.)



- Lilia Jiménez de Zozaya..... Vaya al 4
- María C. Vda. De González..... Vaya al 24
- María Josefa Zozaya..... Vaya al 10

6.- Acertó, según datos proporcionados por Don Alejandro Prieto en ese año se concluyó la construcción de la Catedral Consagrada a Nuestra Señora del Refugio. Mil felicitaciones por su éxito. Usted sí sabe. Le pedimos ir al 29.

7.- Lo sentimos, pero se equivocó. Matamoros siempre estuvo a la vanguardia en el periodismo, pero no fue ahí donde se publicó el primer periódico. Vuelva al 2 y ¡ánimo!

8.- Lo sentimos mucho, pero está en un error, esta danza la siguen utilizando, pero no se refleja en ella la influencia de la caballería cristiana. Si desea puede intentarlo de nuevo, vuelva al 29.

9.- Para estas fechas ya la catedral de la Villa de Matamoros tenía 67 años de estar prestando servicio al público. Lo sentimos, pero falló en esta ocasión. Ojalá quiera regresar al 22 y buscar la contestación correcta. ¡Suerte!, ya falta poco.

10.- Acertó, es ella la valiente sancarlense que combatió con arrojo animando a sus compatriotas a la defensa de la Patria. Lo felicitamos muy calurosamente. Siga adelante, vaya al 13.

11.- El general Gárate ocupó la Gobernatura del estado al salir el Lic. Hugo Pedro González, lo cual sucedió en 1947, por tanto, no se trata del él. Le pedimos regresar al 1 e intételo de nuevo.

12.- Bien, sólo nos resta darle las gracias por su paciencia. Como siempre esperamos que haya encontrado interés en el Sendero y le esperamos en el próximo. Hasta luego. Si, se trata del profesor Miguel Luna Rodríguez. En su trabajo tuvo la colaboración de los ingenieros Marcelino Castañeda, Eustaquio L. contreras y el profesor José Martínez y Martínez, todas ellas personas conocedoras del estado (C.O.S. Hist. de la Lit. en Tam.) El camino directo es: 1-23; 2-28; 5-10; 13-3; 19-16; 22-6; 29-25; 30-12. FIN.

13.- ¿Sabe usted el nombre con el cuál se conocía, durante la Colonia, a Villa de Casas?

- Cruillas..... Vaya al 27
- Croix..... Vaya al 3
- Santillana..... Vaya al 15

14.- No, usted anda muy lejos del camino. Doña Lilia es una mujer valiente, y es originaria de San Carlos, Tamaulipas, pero ella aún no había nacido. Le suplicamos retomar el camino; vaya al 5 y busque la respuesta correcta.



15.- No, usted está en un error, no es éste el nombre con el cual se fundó Villa de Casas. Lo sentimos mucho, pero es conveniente que busque en el 13 la contestación correcta.

16.- Perfectamente bien contestada, dicha hacienda se encuentra enclavada en esa región. Reciba nuestras calurosas felicitaciones y le invitamos a seguir adelante, vaya al 22 y siga por el camino adecuado.

17.- Lo sentimos, pero anda usted fuera de ruta. El señor Ravizé gobernó en la segunda mitad del siglo, precisamente treinta y dos años después. Pero que este fracaso no lo desaliente; vaya al 1 y busque la contestación correcta.

18.- No, está usted equivocado, recuerde que fue hasta el 20 de abril de 1825 que la Villa de Aguayo hoy Ciudad Victoria se le concedió el título de Capital del Estado. Luego la prensa del Congreso estaba en Padilla, que era la cabecera del gobierno. Por favor que esto no lo arriende, siga adelante, localice en el 2 la contestación correcta y suerte.

19.- La Hacienda del Cojo que data de la época de la Colonia perteneció al militar realista Cayetano Quintero (O. Herrera). ¿Sabe usted en qué municipio del estado se localiza?

-González.....Vaya al 16

-Llera.....Vaya al 4

-Méndez.....Vaya al 26

20.- No, está usted equivocado, en ese entonces se inició la colonización del Nuevo Santander y la Villa de Matamoros, no fue la primera. Bueno, no todas las ha de ganar; le sugerimos ir al 22 y volver a intentarlo.

21.- No, usted se confundió, lo sentimos mucho. Si quiere puede regresar al 29 y localizar la respuesta correcta que lo llevará al camino adecuado. Buena suerte.

22.- Uno de los edificios más antiguos de la ciudad de Matamoros, Tamaulipas, es la Catedral, que se localiza enfrente de la plaza principal, ¿Sabe usted en qué año terminaron su construcción? (A. Prieto).

-En el año de 1833..... Vaya al 6

-En el año de 1900..... Vaya al 9

-En el año de 1748.....Vaya al 20

23.- Sí, se trata de él. El ingeniero Gómez ha puesto a la historia de Tamaulipas como uno de sus gobernantes más cultos y reconocido por su eficiencia y gran calidad humana. Va por el buen camino, siga adelante al 2.

24.- No, seguramente usted se confundió, doña María Caballero Vda. De González es la digna madre de nuestra culta y virtuosa Amalia. Le sugerimos regresar al 5 y hacer lo posible por encontrar la ruta adecuada. Ánimo.



25.- Sí, así es, es una de las danzas más antiguas y el mensaje se deja sentir al ver cómo los cristianos siempre la llevan de ganar. Lo felicitamos, vaya al 30.

26.- Se encuentra usted muy lejos del lugar donde están las ruinas de la hacienda que era propiedad de Cayetano Quintero y después del general Manuel González. Le sugerimos regresar al 19 y buscar la respuesta correcta. Además, no se preocupe, todos nos equivocamos de vez en cuando.

27.- No, aun cuando parezca raro, Cruillas fue fundada el 16 de junio de 1765 y hasta el momento conserva el nombre original. Bueno, no acertó, pero tiene la oportunidad de regresar al 13 y volver a intentarlo. Suerte.

28.- Exacto, está usted en lo cierto, ahí fue donde se publicó el primer periódico del estado de Tamaulipas. Lo felicitamos, siga adelante, vaya al 5.

29.- A través de las fiestas religiosas se dejó sentir una rica influencia española. Ellos adoptaron sus danzas a las autóctonas y obtuvieron así una forma de enseñar sus ideas y sus creencias, sobre todo las de tipo religioso. Existe una danza muy conocida hasta el momento que simboliza la caballería cristiana, ¿Sabe usted el nombre de ella?

-El Brincadito.....Vaya al 8

-Moros y cristianos..... Vaya al 25

-El Diablo y el Ermitaño.....Vaya al 21

30.- Una vez más llegamos al final de otro de los senderos que hemos preparado para hacerle a usted llevadero el momento. Nuestra esperanza es conseguir avivar el interés de usted por conocer más y más la cultura tamaulipecana a fin de sentirnos orgullosos de nuestra gente. Le agradecemos su compañía en este pasatiempo cultural y le proponemos un último detalle. ¿Sabe usted el nombre del siguiente personaje tamaulipeco? Profesor, geógrafo y grafólogo. Nació en Palmillas, Tam. La respuesta está en el 12.

